
CONSEIL	D’ECOLE	
1er	trimestre-		19	octobre	2021	

	
Présents	:	 Mmes	 Laffay,	 Mallet,	 M.	 Vernin,	 professeurs	 des	 écoles,	 Mme	 Petibout,	 directrice,	 Mr	 Allègre,	
représentant	la	mairie	de	Villemontais,	Mmes		Extrat,		Néron,	Paire,		M.	Buisson,		représentant	les	parents	d’élèves,		
Mme	Bouvier,	DDEN	
Excusés	:	Mr	LASSAIGNE,	maire,	Delphine	NIELACNY,	enseignante.		
	
	

• RENTREE	2021	
Effectifs	au	:	
	 PS1	 PS2	 MS	 GS	 CP	 CE1	 CE2	 CM1	 CM2	 TOTAL	
	19/10/	
2021	
	

2	 13	 6	 6	 11	 8	 13	 11	 12	 78	
(+2	TPS)	

	
Prévision		
Rentrée	
2022	

3	 7	 13	 6	 7	 11	 8	 13	 11	 76	
(+	3	TPS)	

	
Répartition	pédagogique	:	
TPS/PS/MS	:	21	élèves	dans	la	classe	de	Mme	Mallet	
GS/CP	:	17	élèves	avec	Mme	Laffay	
CE1/CE2	:	21	élèves	dans	la	classe	de	Mme	Petibout,	à	½		temps,	complétée	par	Mme	Nielacny.	
CM1/CM2	:	23	élèves	dans	la	classe	de	Mme	Kuhn,	remplacée	par	M.Vernin		pour	la	durée	de	son	congé	maternité.	
Mme	Petibout	assure	la	direction	de	l’école.	Elle	dispose		d’une	journée	par	semaine	de	«	décharge	de	direction	»	:	tous	
les	lundis.	Elle	n’est	pas	présente	à	l’école	les	vendredis	(temps	partiel).		
	
2	ATSEM	sont	à	disposition	des	élèves	de	maternelle	:		
-M.Cecchi	:	à	plein	temps	sur	le	temps	scolaire		
-C.	Chatre	:	tous	les	matins,	9H30-10h30	
	

• REGLEMENT	INTERIEUR	ET	PPMS	
Règlement	intérieur	:	Le	règlement	intérieur	a	été	relu,	il	a	été	adopté	par	le	présent	conseil	d’école.		
	
PPMS	:	le	Plan	Particulier	de	Mise	en	Sureté	est	présenté.		
Le	PPMS	a	été	transmis	à	l’Inspection	Académique	:	il	a	été	déposé	sur	le	portail	internet	de	l’Inspection	Académique	
après	mise	à	jour.	
En	application	des	consignes	ministérielles,		différents	exercices	de	mise	en	sûreté		auront	lieu	dans	l’année	ainsi	que	
des	exercices	«	attentat	intrusion	».		
Certains	ont	déjà	été	réalisés.	
-le	23	septembre	:	exercice	incendie	
-le	11	octobre	:	exercice	attentat	intrusion	«	fuite	»	
	
Ces	2	exercices	ont	montré	que	certains	points	doivent	être	améliorés	:		
-il	faut	qu’il	y	ait	un	déclenchement	de	l’alarme	incendie	possible	dans	la	classe	de	CE1/CE2	(de	part	la	configuration	en	
U	du	bâtiment).	Par	ailleurs,	le	signal	ne	fonctionnait	pas	dans	la	classe	maternelle	(problème	de	pile	?).	L’électricien	
doit	venir	pour	résoudre	ces	problèmes.		
-le	gendarme	qui	a	visité	l’école	a	suggéré	des	dispositifs	pour	améliorer	le	«	PPMS	attentat-intrusion	».	Des	demandes	
ont	été	adressées	à	la	mairie	pour	les	rendre	opérationnels.		
	
La	directrice	rappelle	que	nous	sommes	en	état	d’alerte	«	urgence	attentat	».		
	
	

• PROJET	D’ECOLE	
Un	nouveau	projet	d’école	doit	être	construit	pour	la	période	2021/2023.	Nous	sommes	en	attente	des	consignes	
institutionnelles.		
	
	
	
	
	



• ACTIONS	MENEES	ET	PROJETS	POUR	L’ANNEE	
La	municipalité	a	répondu	pour	cette	année	scolaire	à	un	second	«	appel	à	projet	»	concernant	l’équipement	
numérique	de	l’école.	Dans	ce	cadre,	10	ordinateurs	portables	avec	valise	de	transport,	3	postes	fixes,	un	appareil	
photo	numérique	et	10	souris	ont	été	achetés	et	installés.		
	
-Les	classes	de	CE1/CE2	et	CM1/CM2	sont	engagées	dans	un	projet	d’éducation	artistique	et	culturel	autour	du	
conte,	en	partenariat	avec	les	médiathèques	de	Villemontais	et	Lentigny.		Une	conteuse	fera	des	séances	avec	les	élèves	
de	chaque	classe	à	raison	de	12h	par	classe	réparties	entre	novembre	et	mars.	Le	thème	retenu	est	«	conte	et	oralité	».	
Les	séances	mises	en	place	visent	la	production	d’un	conte	par	les	élèves.		Ces	séances	seront	complétées	par	des	
séances	avec	une	intervenante	du	conservatoire	entre	mars	et	mai.		La	restitution	du	travail	de	l’année	pourrait	être	un	
spectacle	en	public.		
Ce	projet	est	financé	par	Roannais	Agglomération.		
En	lien	avec	ce	projet,	une	sortie	au	théâtre	aura	lieu	le	4	février	pour	assister	au	spectacle	«	Mélodie	et	le	capitaine	».			
Par	ailleurs	un	voyage	scolaire	avec	nuitée	est	prévu	en	fin	d’année	afin	de	travailler	avec	un	illustrateur	:	illustration	
du	conte	produit.	Les	parents	seront	informés	plus	en	détail	dès	que	possible.		
	
-La	classe	de	CE1/CE2	s’est	rendue	au	«	village	des	sciences	»	le	lundi	4	octobre	:	les	élèves	ont	participé	à	des	ateliers	
sur	des	sujets	qui	seront	revus	en	classe.		
-La	classe	maternelle	est	inscrite	au	dispositif	«	maternelle	et	cinéma	»	:	elle	assistera	à	2	projections,	en	mars	et	en	
juin,	à	l’espace	Renoir.		
-Le	thème	de	travail	qui	sera	le	fil	conducteur	de	l’année	pour	les	classes	de	maternelle	et	de	GS/CP	sera	le	«	fil	du	
temps	»	(des	dinosaures	à	la	conquête	de	l’espace).	La	sortie	de	fin	d’année	sera	certainement	commune	aux	deux	
classes	sur	ce	thème.		
-Les	classes	de	GS/CP	et	CM1/CM2	(niveaux	ciblés	par	l’Education	Nationale)	participent	à	un	cycle	piscine	de	10	
séances,	du	19	octobre	au	5	décembre.	Les	séances	ont	lieu	les	mardis	et	vendredis.		
-les	GS/CP	suivront	un	module	avec	une	intervenante	du	conservatoire	sur	le	thème	de	«	Boucle	d’or	».		
-Le	spectacle	de	fin	d’année	aura	lieu	le	10	juin.	Il	remplace	le	traditionnel	spectacle	de	Noël	qui	n’aura	pas	lieu	cette	
année	en	raison	des	incertitudes	liées	au	contexte	sanitaire.		
-Pour	l’année	2021/2022,	la	lecture	a	été	déclarée	«	grande	cause	nationale	».	Dans	ce	cadre	différentes	actions	sont	
mises	en	œuvre	dans	les	classes.	Toutes	les	classes	de	l’école	participent	aussi	à	un	petit	prix	littéraire	proposé	par	les	
conseillers	pédagogiques	de	la	circonscription,	intitulé	«	le	livre	élu	».	Ceci	permettra	de	découvrir	et	d’exploiter	dans	
les	classes	des	ouvrages	de	jeunesse	sur	le	thème	«	coopérer	et	s’entraider	».	A	la	fin	de	l’année	chaque	classe	votera	
pour	son	livre	favori.		
-Un	cross	parrainé	sera	organisé	au	mois	d’avril	afin	de	permettre	au	sou	des	écoles	de	financer	les	sorties	et	voyages	
scolaires.		
	

• MAIRIE	
Les	enseignants	remercient	la	mairie	pour	les	travaux	d’entretien	réalisés	durant	les	congés	d’été.		
	
Les	enseignantes	formulent	quelques	demandes	auprès	des	représentants	de	la	mairie:		

• Cour	en	gravier		
-	installer	une	table	fixe	(ping-pong	et	autres	jeux	possibles)	et	un	banc	

• Cour	en	«	herbe	»	
-fixer	un	filet	entre	les	arbres	
	
-La	réflexion	autour	de	la	mise	en	place	d’un	point	d’eau	pour	la	classe	de	CM	est	toujours	en	cours.		
-La	réfection	des	murs	en	moquette	de	la	salle	polyvalente	est	prévue	pour	les	congés	d’été	2022.			
-L’achat	de	6	tapis	est	demandé	pour	pouvoir	pratiquer	gymnastique,	lutte,	accrosport,	etc...	dans	de	bonnes	conditions.		
-L’achat	de	dictionnaire	pour	la	classe	de	CE1/CE2	(5)	et	de	CM1/CM2	(5)	est	demandé	car	ceux	de	l’école	sont	en	fin	de	
vie	malgré	plusieurs	réparations.		
-Les	enseignantes	demandent	à	pouvoir	disposer	de	la	salle	communale	du	bourg	(cantine)	pour	l’EPS	pendant	la	
période	hivernale.	
	

• PARENTS	D’ELEVES	
Aucune	question	ou	remarque	de	parents	d’élèves	n’avait	été	transmise	avant	ce	conseil	d’école.		
	
Signatures	:		
	
La	directrice,		 	 	 	 Monsieur	le	Maire,		 	 	 	 Les	représentants	de	parents,		
	
	


